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H A R I A N

SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

ari	sisi	hukum,	Tim	Kampanye	Nasional	D(TKN)	 Koalisi	 Indonesia	 Maju	 (KIM)	

m e n y a t a k a n 	 p u t u s a n 	 M a j e l i s	

Kehormatan	Mahkamah	Konstitusi	(MKMK)	tidak	

berdampak	pada	pencalonan	pasangan	Prabowo	

Subianto-Gibran	Rakabuming	Raka	pada	Pemilu	

2024 . 	 S ebe lumnya , 	 Ke tua 	 MKMK	 J im ly	

Asshiddiqie	 menyatakan	 tidak	 berwenang	

menilai	 putusan	 MK	 Nomor	 90/PUU-XXI/2023	

soal	 syarat	 usia	 capres-cawapres	 paling	 rendah	

40	tahun	atau	pernah/sedang	menduduki	jabatan	

yang	dipilih	melalui	pemilihan	umum	termasuk	

pemilihan	 kepala	 daerah.	 Namun,	 di	 sisi	 lain	

menjatuhkan	 sanksi	 yaitu	melengserkan	Anwar	

Usman	dari	jabatan	Ketua	Mahkamah	Konstitusi	

(MK),	 karena	 terbukti	 melakukan	 pelanggaran	

kode	etik	terkait	putusan	uji	materiil	batas	usia	

capres-cawapres. 	 Hasil 	 putusan	 	 ini 	 bak	

menguatkan	 asumsi	 bila	 terjadi	 intervensi	

kekuasaan	dalam	meloloskan	nama	Gibran	seusai	

putusan	MK	yang	dipimpin	sendiri	oleh	adik	ipar	

Presiden	 Jokowi	 alias	 paman	 dari	 Gibran	

tersebut.	 Pengamat	 politik	 menyebut,	 Gibran	

justru	 makin	 membebani	 elektabilitas	 capres	

Prabowo	Subianto.	Kubu	lawan	pun	bersuara.	KIM	

disarankan	 melakukan	 evaluasi	 cawapres.	

Sementara,	 Anwar	 Usman	 diharapkan	 dicopot	

sebagai	 Hakim	 Konstitusi	 agar	 tak	 cawe-	 cawe	

lagi.	Putusan	MKMK	masih	setengah	hati?

(Baca	Hal	11)

GOVERMENT (Hal.2) 
Pemerintah 
Diam-diam  

Naikkan Harga Gula, 
Jadi Rp 16.000/Kg

1. Hakim Terlapor terbukti melakukan 
pelanggaran berat terhadap Kode Etik 
dan Perilaku Hakim Konstitusi 
sebagaimana tertuang dalam Sapta 
Karsa Hutama, Prinsip Ketak-
berpihakan, Prinsip Integritas, 
Prinsip Kecakapan dan 
Kesetaraan, Prinsip 
Independensi, Prinsip 
Kepantasan dan 
Kesopanan;

2.Menjatuhkan 
sanksi 
pemberhentian 
dari jabatan Ketua 
Mahkamah 
Konstitusi kepada 
Hakim Terlapor;

3. Memerintahkan Wakil 
Ketua Mahkamah Konstitusi 
untuk dalam waktu 2x24 jam 
sejak Putusan ini selesai 
diucapkan, memimpin 
penyelenggaraan pemilihan 
pimpinan yang baru sesuai 
dengan peraturan perundang-
undangan;

4. Hakim Terlapor 
tidak berhak untuk 
mencalonkan diri 
atau dicalonkan 
sebagai pimpinan 
Mahkamah 
Konstitusi sampai 
masa jabatan 
Hakim Terlapor 
sebagai Hakim 
Konstitusi berakhir;

5.	Hakim Terlapor tidak 
diperkenankan terlibat atau 
melibatkan diri dalam pemeriksaan 
dan pengambilan keputusan dalam 
perkara perselisihan hasil Pemilihan 
Presiden dan Wakil Presiden, 
Pemilihan Anggota DPR, DPD, dan 
DPRD, serta Pemilihan Gubernur, 
Bupati, dan Wali kota yang memiliki 
potensi timbulnya benturan 
kepentingan.

PUTUSAN LENGKAP MKMK 
SOAL ANWAR USMAN



2 KEPUTUSAN 
PEMERINTAH 
SOAL GULA
1. Berdasarkan perhitungan input kondisi harga 
gula yang wajar, maka harga gula konsumsi di 
tingkat ritel atau konsumen sebesar Rp16.000 
per kg.
-------------------------------------------------------------
2. Untuk daerah/ wilayah Maluku, Maluku Utara, 
Papua Barat, Papua Pegunungan, Papua Tengah, 
Papua Selatan, Papua Barat Data, dan wilayah 
3TP (tert inggal ,  terluar,  terpenci l ,  dan 
perbatasan), harga gula konsumsi di tingkat ritel 
atau konsumen sebesar Rp17.000 per kg.

govermenttoday
Rabu, 08 November 20232

memiliki agroklimat sesuai untuk 
menanam tebu dan lahan yang luas.

 "Agroklimat di sana itu satu. 
kemudian kedua lahannya luas. Jadi 
banyak pertimbangan, ini kan industri 
besar jadi sangat strategis kalau 
dibangun," ucap Amran di Kantor 
K e m e n t a n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(7/11/2023). 

Amran menuturkan pembangunan 
pabrik gula ini  sedang dibahas 
bersama BUMN. Sementara itu, dia 
menuturkan nilai investasi untuk satu 
pabrik gula mencapai Rp2,5 triliun 
hingga Rp3,5 triliun dengan kapasitas 
mencapai 8 hingga 12 ribu ton gula ton 
cane per day (TCD). Nantinya, pabrik 
gula di Papua akan dibangun di 
kawasan ID Food. 

T i d a k  h a n y a  i t u ,  d i a  j u g a 
m e n g k l a i m  p e m e r i n t a h  s u d a h 
menemukan investor yang siap 
mengelola pabrik tersebut. Dia pun 
optimistis pabrik gula bisa beroperasi 
2-3 tahun kemudian. "Tergantung 
nanti investornya. Kalau sudah ada 
investornya sebenarnya itu 2 tahun 
bisa, 2 tahun-3 tahun," ujar Amran.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  M e n t e r i 

JAKARTA	- Ternyata pemerintah diam-
diam telah menaikkan harga gula di 
t i n g k a t  ko n s u m e n .  Ke p u t u s a n 
te r s e b u t  d i te t a p ka n  m e ny u s u l 
lonjakan harga di tingkat produsen 
dan sebagai hasil rapat koordinasi 
lintas kementerian dan lembaga pada 
tanggal 31 Oktober 2023 lalu.

"Pemerintah sudah menaikkan lagi 
harga acuan gula. Ada suratnya, ini 
saya baru dapat. Sudah jadi Rp16.000 
per kg sekarang," kata Direktur Utama 
PT Sinergi Gula Nusantara (SGN) atau 
SugarCo Aris Toharisman dikutip, 
Selasa (7/11/2023).

Dia  mengatakan,  keputusan 
pemerintah menaikkan harga gula 
a c u a n  d i a n t a r a n y a  u n t u k 
mempercepat realisasi impor gula 
konsumsi. Dengan begitu, stok bisa 
aman untuk memenuhi kebutuhan 
musim Natal-Tahun Baru nanti , 
sampai jelang Ramadan-Lebaran 
tahun 2024 nanti.

"Pemerintah mengupayakan agar 
perusahaan-perusahaan yang sudah 
d a p a t  k u o t a  i m p o r  s e g e r a 
merealisasikan agar bulan Desember 
in i  sudah masuk .  Harga  acuan 
dinaikkan ke Rp16.000 per kg, tadinya 
Rp14.000 per kg," jelasnya.

"Karena dengan harga raw sugar 
saat ini sekitar 27 sen dolar AS per pon, 
landed cost kita sudah Rp15.700. Jadi 
kalau acuan GKP (gula kristal putih)-
nya masih Rp14.500 per kg, nggak bisa 
lagi. Maka diubah acuannya," kata Aris.

Saat ini, ujarnya, BUMN masih 
memiliki kuota impor sekitar 300.000 
ton  gula  konsumsi  yang  harus 
direalisasikan.

"Kita akan mulai lelang, mudah-
mudahan bisa terealisasi masuk bulan 
Desember sampai akhir tahun. Kalau 
pun belum bisa, sisanya nanti masuk 
awal tahun depan," ungkapnya.

"Kita akan beli dari Brasil, karena 
dari Thailand sudah nggak dapat lagi. 
Sementara, Brasil itu sedang jadi 
tumpuan permintaan gula dunia. Jadi 
mungkin butuh waktu sekitar 1 bulan 
ke Indonesia," papar Aris.

Mengutip surat tertanggal 3 
November 2023, yang ditujukan 
kepada pimpinan Asosiasi Pengusaha 
Ritel Indonesia (APRINDO) dan 
Dewan Himpunan Peritel & Penyewa 
P u s a t  Pe r b e l a n j a a n  I n d o n e s i a 
(HIPPINDO), Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) meminta agar dilakukan 
penyesuaian harga gula.

Harga terbaru ini lebih mahal dari 
h a rga  a c u a n  ya n g  s e b e l u m nya 
ditetapkan dalam Peraturan Bapanas 
No 17/2023 tentang Perubahan atas 
Peraturan Bapanas No 11/2022 
tentang Harga Acuan Pembelian di 
Tingkat Produsen dan Harga Acuan 
Penjualan di Tingkat Konsumen 
Komoditas Kedelai, Bawang Merah, 

Cabai Rawit Merah, Cabai Rawit 
Keriting, Daging Sapi/ Kerbau, dan 
Gula Konsumsi dan berlaku pada 24 
Juli 2023 lalu.

Di mana, harga acuan gula di 
tingkat konsumen ditetapkan sebesar 
Rp14.500 per kg dan Rp15.500 per kg.

Sementara itu, pantauan di situs 
resmi ritel modern nasional, harga 
gula konsumsi yang tercantum hingga 
sore ini belum ada perubahan. Masih 
dibanderol di Rp14.500 per kg untuk 
semua jenis merek.

Namun secara rata-rata harian 
nasional di tingkat  pedagang eceran, 
Panel Harga Badan Pangan mencatat, 
harga gula konsumsi hari ini (data 
diakses pukul 15.08 WIB) naik Rp60 
ke Rp16.120 per kg. Ini rekor baru 
untuk harga gula eceran di dalam 
negeri.

Bakal	Bangun	Pabrik	Gula	di	Papua
Di sisi lain, Pemerintah berencana 

akan membangun pabrik gula di Papua 
untuk menggenjot produksi dalam 
negeri. Menteri Pertanian (Mentan) 
Amran Sulaiman menuturkan alasan 
membangun pabrik karena Papua 

Pertanian (Mentan) Andi Amran 
Sulaiman mengajak Brasil untuk 
menanamkan investasinya di sektor 
p a n ga n .  S a l a h  s a t u nya  d e n ga n 
mendukung rencana pemerintah 
Indonesia dalam membangun 30 unit 
pabrik gula dan perluasan lahan 
t a n a m  t e b u .  " K i t a  m i n t a  a g a r 
pemerintah Brasil memfasilitasi 
rencana pembangunan 30 unit pabrik 
gula dan kebun tebu di Indonesia 
d a l a m  b e n t u k  i n v e s t a s i .  D a n 
kerjasama ini akan disusun dalam 
bentuk kelompok kerja," dikutip dari 
keterangan tertulis.

 A m r a n  m e n g a t a k a n  s e l a i n 
investasi di pabrik gula, kerja sama ini 
juga meliputi pengembangan vaksin 
hewan ternak untuk kebutuhan 
Indonesia dan juga peningkatan kerja 
sama di bidang ekspor impor. Amran 
yakin Indonesia memiliki peranan 
bagi perkembangan pertanian global. 

Sementara itu, Menteri Pertanian 
Brasil Carlos Favaro menegaskan 
pemerintah Brasil siap mendukung 
upaya Indonesia dalam mewujudkan 
swasembada gula. Salah satunya 
dengan mentransfer teknologi dan 
mekanisasi. Carlos menilai Indonesia 
dan Brasil memiliki kemiripan yang 
sama dalam urusan cuaca. Keduanya 
sama-sama beriklim tropis sehingga 
memudahkan kolaborasi pengem-
bangan pangan kedua negara. 

"Kita memiliki kemiripan dari segi 
iklim. Oleh sebab itu pengalaman 50 
tahun dapat dibagikan ke Indonesia. 
Kami mengerti suatu bangsa kalau 
ingin kuat harus mampu mencapai 
swasembada," kata Carlos. (Wid,rls, 
ant/dya)

Pemerintah Diam-diam  

Naikkan Harga Gula, Jadi Rp 16.000/Kg

(Ilustrasi)	Harga	acuan	gula	dinaikkan	ke	Rp16.000	per	kg	dari	Rp14.000	per	kg.(dok)

01/2023 02/2023 03/2023 04/2023 05/2023 06/2023 07/2023 08/2023 09/2023 10/2023

Rata-rata Harga Gula Pasir Nasional per Bulan 
(Oktober 2020-Oktober 2023)

 15.568
14.94014.72514.70214.64414.48114.40914.36814.36414.356

(Rp/Kg)



MK	 mela lu i 	 beberapa 	 Putusan	
Pengujian	 UU	 atau	 judicial	 review	
menyatakan	 bahwa	 bagi	 mantan	
terpidana,	 dapat	 dicalonkan/	 men-
calonkan	dengan	beberapa	ketentuan:

1. Harus telah selesai menjalani pidana 
(bebas murni).
-----------------------------------------------------
2. Membuat pernyataan bahwa yang 
bersangkutan pernah dipidana dan telah 
selesai menjalani pidana dan diserahkan 
kepada KPU.
-----------------------------------------------------
3. Membuat pengumuman di media massa 
bahwa dirinya pernah dipidana dan telah 
selesai menjalani pidana.
-----------------------------------------------------
4. Memenuhi masa jeda 5 tahun terhitung 
sejak telah selesai menjalani pidana 
(bebas murni).

POLITICA
Rabu, 08 November 2023

3

JAKARTA --  Sekitar 30 persen dari 
9.917 caleg DPR RI di dalam Daftar 
Calon Tetap (DCT) yang diumumkan 
KPU RI pada 3 November lalu tidak 
membuka daftar riwayat hidupnya.

Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
menjelaskan alasan riwayat hidup 
sejumlah calon anggota legislatif 
(caleg) DPR di Pemilu 2024 ditutup.

Komisioner KPU Idham Holik 
mengatakan riwayat hidup caleg 
termasuk dalam informasi yang 
dikecualikan dalam pasal 17 huruf h 
U n d a n g - U n d a n g  K e t e r b u k a a n 
Informasi Publik.

"Daftar Riwayat Hidup (DRH) caleg 
dalam DCT merupakan salah satu 
bentuk informasi yang dikecualikan, 
maka parpol dalam mempublikasikan 
D R H  c a l e g  t e r s e b u t  w a j i b 
mendapatkan izin tertulis dari caleg 
yang bersangkutan," kata Idham  
Selasa (7/11/2023).

KPU, kata Idham, telah mengimbau 
partai politik pada bulan Agustus lalu. 
KPU mengingatkan pentingnya 
publikasi daftar riwayat hidup caleg 
terkait hak politik pemilih untuk 
mengetahui profil caleg.

Idham berkata caleg-caleg masih 

bisa mengubah status publikasi daftar 
riwayat hidup. Caleg yang saat ini 
masih menutup daftar riwayat hidup 
bisa membukanya hingga masa 
kampanye berakhir.

"Perubahan status publikasi daftar 
riwayat hidup dapat dilakukan sampai 
berakhirnya masa kampanye, karena 
11, 12, dan 13 Februari 2024 adalah 
masa tenang yang tak boleh ada 
aktivitas politik," ucap Idham.

Didesak	Dibuka
Terpisah, Direktur Eksekutif 

Perludem Khoirunnisa Agustyati 
memahami memang daftar riwayat 
hidup merupakan informasi yang 
dikecualikan dalam keterbukaan 
informasi publik.

Meski begitu, ia mengingatkan 
informasi itu dibutuhkan pemilih 
untuk menentukan pilihannya. KPU, 
ucapnya, juga bisa menyeleksi data 
mana yang bisa ditutup dan bisa 
dibuka.

"Misalnya pun ada informasi yang 
dirasa tidak bisa dibuka, misal NIK, 
seharusnya hanya informasi itu saja 
yang tidak dibuka, bukan berarti satu 
dokumen DRH itu ditutup," ucap 
Khoirunnisa melalui pesan singkat, 
Selasa (7/11/2023).

Senada,  pengamat sekaligus 
pengajar Hukum Pemilu Fakultas 
Hukum Universitas Indonesia (UI), Titi 
Anggraini yang menyoroti ihwal KPU 
masih harus meminta izin dari caleg 
yang bersangkutan untuk dapat 
memublikasi riwayat hidupnya dalam 
daftar calon tetap (DCT).

"Tadinya, publik berharap KPU 
mau tegas langsung membuka profil 
caleg. Namun, ketika dorongan itu 
sudah di lakukan,  namun t idak 
diakomodir oleh KPU. Di mana KPU 
tetap akan meminta persetujuan 
partai politik, maka kini saatnya 
pemilih menghukum langsung caleg 
dan partai yang tidak mau terbuka." 
ujar Titi saat dikonfirmasi, Selasa 
(7/11/2023).

Titi  juga menjelaskan, tanpa 
referensi profil dan rekam jejak, maka 
pemilih bisa salah dalam membuat 

pilihan dan teralihkan fokusnya pada 
hal-hal yang sifatnya simbolik dan 
gimik-gimik semata.

Hal ini bakal berdampak pada 
kualitas wakil rakyat yang bisa makin 
buruk dan bisa memperlemah kinerja 
di parlemen jika nanti terlipilih.

" B e r i k u t n y a  h a l  i t u  b i s a 
m e m p e n ga r u h i  m u t u  l e g i s l a s i , 
ketepatan alokasi anggaran, serta 
efektifitas fungsi pengawasan oleh 
parlemen," tuturnya.

Padahal, lanjut Titi, rekam jejak 
caleg yang perlu dicermati khususnya 
berkaitan dengan kapasitas calon 
u n t u k  m e n d u d u k i  p o s i s i  ya n g 
diperebutkan, kiprah di profesi atau 
jabatan, serta memastikan mereka 
terbebas  dari  masalah hukum, 
khususnya tindak pidana berat.

Sebelumnya diberitakan, 2.965 
calon anggota DPR atau sekitar 30 
persen dari total 9.917 calon dari 18 
partai politik nasional peserta Pemilu 
2024 tidak bersedia untuk memubli-
kasikan daftar riwayat hidup.

P e n e l u s u r a n   d i  l a m a n 
https://infopemilu.kpu.go.id/Pemilu/
Dct_dpr,  menemukan hal tersebut.

Sisanya atau sekitar 70 persen 
calon, ada yang bersedia sepenuhnya 
dibuka, tetapi ada pula yang hanya 
sebagian dari data dalam daftar 
r i w a y a t  h i d u p  y a n g  b e r s e d i a 
dipublikasikan untuk bisa dilihat 
p u b l i k  d i  l a m a n  m i l i k  Ko m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) tersebut.

Bahkan, tidak ada satu pun calon 
dari dua partai politik, yakni Partai 
G o l k a r  d a n  Pa r t a i  S o l i d a r i t a s 
Indonesia (PSI) ,  yang bersedia 
membuka daftar riwayat hidupnya 
dari 580 calon anggota DPR yang 
didaftarkan.

Seluruh profil calon dari Golkar 
dan PSI yang ditampilkan di laman 
KPU tersebut, berwarna merah dan 
muncul pemberitahuan bahwa profil 
c a l o n  t i d a k  b e r s e d i a  u n t u k 
dipublikasi.

KPU sendiri telah mengumumkan 
d a f t a r  m a n t a n  te r p i d a n a  ya n g 
terdaftar sebagai bakal calon anggota 
DPR RI dan DPD RI, yang terdiri atas 52 
bakal calon anggota DPR dan 15 bakal 
calon anggota DPD RI pada 27 Agustus 
2023.

Partai Solidaritas Indonesia (PSI) 
memastikan membuka informasi 
riwayat hidup calon anggota legislatif 
di situs Komisi Pemilihan Umum 
(KPU).“Data riwayat hidup para calon 
anggota legislatif dari PSI bisa diakses 
publik di situs KPU," kata Ketua DPP 
PSI, Satia Chandra Wiguna, Selasa 
(7/11/2023).

H a l  i n i  m e r u p a k a n  b e n t u k 
t r a n s p a r a n s i  P S I  k e p a d a 
p u b l i k ." S e h i n g g a  p e m i l i h  b i s a 
mengenal para calon anggota legislatif 
dari PSI,  Sila dicermati," lanjut 
Chandra.( Wid,rls,ist/dya)

KPU dan Partai Disorot! Data Riwayat 

Hidup Caleg DPR Tak Bisa Diakses

Petugas	menata	tumpukan	kotak	suara	Pemilu	2024	di	Gudang	Logistik	KPU	Administrasi	Jakarta	Pusat.	Ist

CARA CEK DCT 
PEMILU 2024 
DI WEBSITE KPU
1.	Cara	Cek	DCT	DPD	Pemilu	2024
- Buka laman 
https://infopemilu.kpu.go.id/
- Setelah itu klik menu "Tahapan Pemilu”
Kemudian, klik "Pencalonan DPD”
Pilih menu "Daftar Calon Tetap DPD" di 
pojok kanan bawah
- Pilih daerah pilihan (Dapil) berapa yang 
ingin Anda cek di kolom "Pilih Wilayah”
- Setelah memilih wilayah, maka akan 
muncul nama-nama DCT DPD Pemilu 
2024 sesuai partai dan nomor urut.
-----------------------------------------------------
2.	Cara	Cek	DCT	DPR	RI	Pemilu	2024
- Buka laman 
https://infopemilu.kpu.go.id/
- Setelah itu klik menu "Tahapan Pemilu”
Kemudian, klik "Pencalonan DPR RI”
- Pilih menu "Daftar Calon Tetap DPR RI" 
di pojok kanan bawah
- Tentukan daerah pilihan (Dapil) berapa 
atau wilayah yang ingin Anda cek di 
kolom "Pilih Wilayah/Dapil"
- Setelah memilih wilayah, maka akan 
muncul nama-nama DCT DPR RI Pemilu 
2024 sesuai partai dan nomor urut.
-----------------------------------------------------
3.	Cara	Cek	DCT	DPRD	Provinsi	
Pemilu	2024
- Buka laman 
https://infopemilu.kpu.go.id/
- Setelah itu klik menu "Tahapan Pemilu”
Kemudian, klik "Pencalonan DPRD 
Provinsi”
- Pilih menu "Daftar Calon Tetap DPRD 
Provinsi" di pojok kanan bawah
- Pilih daerah pilihan (Dapil) berapa yang 
ingin Anda cek di kolom "Pilih Wilayah”
- Setelah memilih wilayah, maka akan 
muncul nama-nama DCT DPRD Provinsi 
Pemilu 2024 sesuai partai dan nomor 
urut.
-----------------------------------------------------
4.	Cara	Cek	DCT	DPRD	
Kabupaten/Kota	Pemilu	2024
- Buka laman 
https://infopemilu.kpu.go.id/
- Setelah itu klik menu "Tahapan Pemilu”
- Kemudian, klik "Pencalonan DPRD 
Kabupaten/Kota"
- Pilih menu "Daftar Calon Tetap DPRD 
Kabupaten/Kota" di pojok kanan bawah
- Pilih daerah pilihan (Dapil) berapa yang 
ingin Anda cek di kolom "Pilih Wilayah”
- Setelah memilih wilayah, maka akan 
muncul nama-nama DCT DPRD 
Kabupaten/Kota Pemilu 2024 sesuai 
partai dan nomor urut.
-----------------------------------------------------
5.	Cara	Cek	Profil	dan	CV	Caleg	DCT	
Pemilu	2024
- Profil dan curriculum vitae (CV) caleg 
yang masuk daftar calon tetap (DCT) 
Pemilu 2024 bisa dilihat dengan meng-
klik menu "profil" di bawah kolom nama 
dan nomor urut.
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SURABAYA - Tomsk State University 
(TSU) dan HSE University dari Rusia 
re s m i  m e m b u ka  ka n to r  re p re -
sentatifnya di kampus Institut Tekno-
logi Sepuluh Nopember (ITS), Selasa 
(7/11). Langkah ini menjadi stimulan 
untuk semakin memperkuat sinergi 
dan kerja sama antara ITS dengan 
kampus-kampus ternama di Rusia.

Wakil Rektor Bidang Internasional 
T S U  P r o f  A r t y o m  R y k u n 
mengungkapkan, kerja sama Tomsk 
State University dengan ITS sendiri 
sebenarnya telah terjalin sejak tahun 
2014 dan memberikan impresi yang 
sangat baik.  Pembukaan kantor 
representatif di ITS ini menjadi awalan 
untuk lebih memperkenalkan dan 
membantu mahasiswa di Indonesia, 
k h u s u s n y a  d i  I T S ,  y a n g  i n g i n 
melanjutkan studinya di Rusia. 

Selain TSU, kantor yang bertempat 
di Gedung ITS Global Kampong ini juga 
mewakili konsorsium dari universitas 
lain dan organisasi saintifik yang 
terdapat di Kota Tomsk, Rusia. Yakni 
Siberian State Medical University, 
Tomsk Polytechnic University, Tusur 
University, Tomsk State University of 
Architecture and Building, dan Tomsk 
State Pedagogical University. “Kantor 
representatif konsorsium ini menjadi 
yang pertama di dunia,” jelasnya.

Selaras dengan hal itu, Head of the 

International HSE University Office in 
Saint Petersburg Maria Kishleva 
menjelaskan, pembukaan kantor 
representatif yang baru kali pertama 
juga di  Indonesia ini  sekaligus 
menandakan kerja sama pertamanya 
dengan ITS. Hal ini didasari dengan 
keterbukaan dari pihak ITS dan 
adanya atmosfer belajar yang tinggi di 
Kampus Pahlawan ini. “Dosen HSE 
University  mendapatkan kesan 
b a h w a s a n n y a  m i n a t  b e l a j a r 
mahasiswa ITS sangat tinggi ketika 
memberikan kuliah tamu,” tambahnya.

Menurut Maria, kantor perwakilan 
HSE University di ITS ini sendiri 
merupakan kantor perwakilan empat 
cabang kampus HSE University yang 
tersebar di beberapa kota di Rusia. 
Antara lain yang berada di Kota Saint 
Petersburg, Moskow, Perm, dan 
Nizhny Novgorod.

Nantinya, lanjut Maria, kantor ini 
akan terbuka untuk segala jenis 
konsultasi bagi mahasiswa maupun 
dosen seputar hal-hal yang perlu 
disiapkan untuk melanjutkan studi di 
HSE University. Seperti ketersediaan 

Pertama di Indonesia, 

Dua Universitas Rusia Buka Kantor di ITS
kesempatan untuk beasiswa, summer 
school, pertukaran pelajar, studi 
magister, hingga kebutuhan sehari-
hari yang harus diperhatikan. “Hal ini 
karena perbedaan musim yang drastis 
di  Rusia,  sehingga memerlukan 
persiapan yang cukup banyak,” 
ungkapnya.

Sementara itu, Wakil Rektor IV 
Bidang Inovasi, Kerja Sama dan 
Kealumnian ITS Bambang Pramujati 
ST MSc Eng PhD menyampaikan 
bahwa selain peresmian kantor 
representatif ,  penandatanganan 
p e r j a n j i a n  k e r j a  s a m a  a t a u 
Memorandum of Understanding 
(MoU) juga telah dilakukan. Lewat 
perjanjian ini akan menghadirkan 
pertukaran pelajar antara kedua 
pihak. “Baik dari HSE University dan 
Tomsk University ke ITS maupun 
sebaliknya,” tambahnya.

Melihat  ke depan,  Bambang 
berharap,  perjanj ian ini  dapat 
menjadi awalan untuk kerja sama 
lainnya antara konsorsium uni-
versitas dan organisasi sainstifik di 
Tomsk State University dan HSE 
University. “Besar harapan kerja 
sama ini dapat merambat ke bidang 
la in  sepert i  pada bidang r iset 
hingga penelitian kolaborasi antara 
kedua pihak,” ujarnya berharap. 
(Lut/Dya)

Peresmian	kantor	representatif	dari	dua	universitas	Rusia	di	kampus	ITS	yang	merupakan	

kali	pertama	di	Indonesia

SURABAYA  –  Pemkot  Surabaya 
m e n g ga n d e n g  P T  K a l i s t a  N u s a 
Armada (Kalista), anak usaha dari PT 
Indika Energy Tbk untuk program uji 
coba dan evaluasi  penggunaan 
kendaraan listrik sebagai transportasi 
publik Kota Surabaya. Hal itu ditandai 
dengan penandatanganan nota 
kesepahaman (MoU) antara kedua 
belah pihak, Selasa (7/11/2023).

Kerjasama ini merupakan bagian 
dari proses transisi konversi energi 
yang dilakukan Pemerintah Kota 
Surabaya, menuju penggunaan energi 
ramah lingkungan, terutama di sektor 
transportasi publik.

Penandatangan nota kesepahaman 
dilakukan oleh Direktur Kalista, 
Tammam Jannata dan Kepala Dinas 
P e r h u b u n g a n  K o t a  S u r a b a y a , 
Tundjung Iswandaru.  Pada ke-
sempatan itu,  Pemerintah Kota 
Surabaya melakukan uji coba be-
berapa unit kendaraan listrik seperti 
single bus, medium bus, dan micro bus.

K a l i s t a  a d a l a h  p e r u s a h a a n 
penyedia solusi transisi kendaraan 
l i s t r i k  y a n g  m e n y e l u r u h  d a n 
terintegrasi. “Melalui kerjasama ini, 
k a m i  m e n d u k u n g  a k s e l e r a s i 
penggunaan kendaraan listrik ramah 
lingkungan yang tengah dilakukan 
oleh Pemerintah Kota Surabaya. Hal ini 
sejalan dengan komitmen Indika 

Energy Group untuk mewujudkan 
netral karbon di Indonesia,” kata 
Direktur Kalista, Tammam Jannata.

Dia menjelaskan, penunjukkan 
Kalista sebagai mitra dalam ujicoba 
kendaraan listrik untuk transportasi 
umum di Surabaya ini menunjukkan 
adanya kepercayaan yang tinggi 
terhadap Kalista sebagai perusahaan 
penyedia solusi transisi kendaraan 
l i s t r i k  y a n g  m e n y e l u r u h  d a n 
terintegrasi.

“Sejak tahap perencanaan, kami 
mendukung penentuan konfigurasi 
yang tepat antara spesifikasi bus, 
charger dan kebutuhan operasional, 
sehingga mampu meningkatkan 
produktivitas. Dari sisi finansial, 
Kalista memberikan solusi finansial 
yang optimal dan sesuai dengan 
kebutuhan klien,” terangnya.

T a m m a m  m e n e k a n k a n , 
kemampuan pemeliharaan armada 
dan keahlian teknis Kalista dalam 
ekosistem industri kendaraan listrik 
akan meningkatkan efekt i f i tas 
sekaligus mengurangi kompleksitas 
operasional armada. Secara group, 
Kalista memiliki jaringan paska 
operasional untuk pemanfaatan dan 
penggunaan kembali armada maupun 
baterai.

“Bagi  kami  kepercayaan in i 
menjadi  tahap awal perjalanan 

perusahaan dalam memberikan solusi 
berkualitas tinggi di industri kendaraan 
listrik. Kalista merupakan bagian 
penting dari perjalanan Indika Energy 
Group yang mendiversifikasikan 
portfolio usahanya menuju sektor 
rendah karbon. Hal ini sejalan dengan 
upaya Indika Energy memberdayakan 
Indonesia untuk masa depan yang 
berkelanjutan,” jelasnya.

Kepala Dinas Perhubungan Kota 
Surabaya, Tundjung Iswandaru me-
ngatakan, Pemerintah Kota Surabaya 
t e r u s  b e r u p aya  m e n i n g k a t k a n 

Pemkot Surabya Segera Uji Coba 

Kendaraan Listrik untuk Transportasi Umum

penggunaan energi  bersih  dan 
mengurangi dampak lingkungan dari 
penggunaan kendaraan serta untuk 
mengurangi  kemacetan dengan 
penggunaan angkutan masal.

“Uji coba kendaraan listrik ini 
m e n j a d i  l a n gka h  awa l  t ra n s i s i 
penggunaan kendaraan listrik sebagai 
transportasi umum di Kota Surabaya. 
Pemerintah Kota Surabaya meng-
apresiasi kerjasama yang dilakukan 
oleh Kalista sebagai mitra dalam 
proses transisi kendaraan listrik,” 
ujarnya. (jan/ist/lut)

Bus	listrik	berukuran	besar	yang	akan	diujicoba	di	Surabaya,	Selasa	(7/11/2023).	

Foto;	Meilita	suarasurabaya.net
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JAKARTA - Badan Pusat Statistik (BPS) 
baru saja mengumumkan memburuk-
nya pertumbuhan ekonomi kuartal III-
2023 yang nyungsep hingga 4,94 
persen. Tim ekonomi perlu lebih hati-
hati dan waspada.

Direktur sekaligus Founder Center 
of  Economic and Law Studies 
( C E L I O S ) ,  B h i m a  Yu d h i s t i r a  
Padmanegara, mengatakan, perlu 
waspada karena pertumbuhan yang 
rendah di kuartal II-2023, bisa 
berlanjut.

"Ada indikasi pelemahan konsumsi 
d o m e s t i k  m e n g a n g g u  m o t o r  
pertumbuhan. Masyarakat terutama 
kelompok menengah-bawah sedang 
menghadapi tekanan naiknya harga 
beras, semakin ketatnya persaingan 
kerja dan kenaikan suku bunga," kata 
Bhima, Jakarta, Selasa (7/11/2023).

Sementara kelompok atas, kata 
Bhima, justru menciptakan situasi 
yang menambah runyam. Mereka 
menahan belanja, karena tahun 
pemilu, dan mempertimbangkan 
risiko geopolitik. "Bisa ditengarai dari 
simpanan di atas Rp5 miliar, naik dan 
makin gemuk. Pertanda, lebih besar 
saving ketimbang belanja," kata 
Bhima.

Bhima juga mengatakan, tren 
pelambatan ekonomi masih mungkin 
terjadi di kuartal IV-2023. "Mungkin 
ekonomi kuartal IV nanti hanya 
tumbuh 4,8 persen sampai 4,97 
persen. Meski ada libur panjang Natal 
dan Tahun Baru. Investasi jelas sangat 
terdampak konflik Israel-Palestina 
dan masih perkasanya dolar AS," kata 
Bhima saat berbincang dengan 
I n i l a h . c o m ,  J a k a r t a ,  S e l a s a  
(7/11/2023).

Dia pun mengingatkan, kinerja 
ekspor bakal mengalami kontraksi 
lanjutan. Menilik perkembangan 
ekonomi mitra dagang tradisional 
Indonesia, yakni China, Jepang, 
Amerika Serikat (AS) dan Uni Eropa 
yang belum menunjukkan rebound 
sepenuhnya.

"Impor juga akan turun. Tapi ini, 
bukan berita baik. Karena impor 
bahan baku masih diperlukan industri 
manufaktur domestik. Kalau impornya 
terus turun, artinya itu lampu kuning. 
Industri manufaktur di luar dari 
hilirisasi nikel, sangat tertekan dalam 
jangka menengah," kata Bhima.

Mantan Menteri Keuangan era 
SBU, Chatib Basri berpandangan 
senada. dia bilang, pertumbuhan 
ekoomi bakal mengalami perlambatan 
di kuartal III dan IV-2023. Yang 
kemungkinan besar bakal berlanjut 
pada 2024. "Namun saya tidak melihat 
risiko resesi. Ekonomi Indonesia 
masih relatif kuat, walau mungkin di 
bawah 5,2 persen," kata Chatib.

Jika ekonomi 2024 hanya tumbuh 
5 persen, lanjut Chatib, praktis 10 
tahun pemerintahan Jokowi, ekonomi 

hanya tumbuh di kisaran 5 persen. 
C u k u p  b a i k  t e r u t a m a  j i k a  
dibandingkan dengan banyak negara 
di dunia.

"Hal ini layak diapresiasi. Namun 
kita juga harus adil untuk mengakui 
bahwa pertumbuhan ekonomi 5 
persen tidak cukup untuk melepaskan 
Indonesia dari jebakan pendapatan 
menengah (middle income trap)," 
papar Chatib.

Agar lepas dari bayang-bayang 
middle income trap itu, Chatib 
merujuk data Badan Perencanaan 
Pembangunan Nasional (Bappenas), 
bahwa perekonomian Indonesia harus 
bisa tumbuh 6-7 persen.

"Ruang untuk itu, terbuka lebar. 
Karena, Indonesia punya bonus 
demografi. Persoalannya, jendela kita 
terbatas. Setelah 2050, Indonesia 
masuk era penduduk usia lanjut," 
imbuhnya.

Direktur Departemen Komunikasi 
Bank Indonesia (BI), Nita A Muelgini 
m e nya m p a i k a n ,  p e r t u m b u h a n  
ekonomi ke depan, diperkirakan tetap 
bergerak optimistis .  Disokong 
permintaan domestik, baik konsumsi 
swasta dan pemerintah, maupun 
investasi. "Dengan perkembangan 
t e r s e b u t ,  B I  m e m p e r k i r a k a n  
pertumbuhan ekonomi 2023 tetap 
pada kisaran 4,5-5,3 persen," kata Nita, 
Selasa (7/11/2023).

Dia menyampaikan, pertumbuhan 
ekonomi Indonesia yang tetap kuat 
didukung oleh permintaan domestik 
yang solid, tercermin dari konsumsi 
rumah tangga yang tumbuh sebesar 
5,06 persen (yoy).

Seiring dengan kenaikan mobilitas 
yang terus berlanjut, daya beli 
masyarakat  yang stabi l ,  serta  
keyakinan konsumen yang masih 
tinggi.  

Di sisi lain, lanjut Nita, konsumsi 
pemerintah tumbuh negatif 3,76 
persen (yoy), disebabkan utamanya 
oleh belanja pegawai yang mengalami 

harga produk manufaktur di pasar. 
Ditambah lagi kenaikan suku bunga 
pinjaman dan uncertainty yang 
m e n i n g k a t  s e i r i n g  d e n g a m  
mendekatnya periode pemilihan 
umum (pemilu) di mana secara 
historis pasar kerap menahan diri 
terhadap konsumsi produk yang 
dianggap barang modal seperti 
otomotif atau real estate. 

K o n d i s i  p e r l a m b a t a n  
pertumbuhan kinerja ini pun terlihat 
dari parameter indeks penjualan ritel 
yang meskipun masih tumbuh positif 
hingga September 2023 tapi hanya 
sekitar 1,9 persen. Shinta juga 
menyitir data penjualan produk 
otomotif yang menunjukkan hal yang 
sama di mana sejak Agustus 2023 
pertumbuhannya tidak setinggi 
periode Mei-Juli 2023 untuk kategori 
kendaraan pribadi. 

“Secara keseluruhan kinerja usaha 
masih cukup baik, tetapi secara 
komparat i f  b i la  d ibandingkan 
pertengahan tahun, memang terlihat 
ada sedikit perlambatan pertumbuhan 
konsumsi,” tutur Shinta.

Namun, menurut dia, kondisi ini 
dianggap wajar, karena merupakan 
konsekuensi logis dari peningkatan 
ketidakpastian iklim usaha atau 
investasi baik di dalam maupun luar 
n e g e r i .  “ Ya n g  m e m p e n g a r u h i  
investasi, kecepatan pertumbuhan 
lapangan kerja di sektor firmal, dan 
daya beli masyarakat secara umum,” 
ucap Shinta.

Sebelumnya, Pelaksana Tugas 
Kepala BPS Amalia Adaninggar 
Widyasanti mengatakan daya beli 
masyarakat masih stabil. Hal itu pula 
yang turut mendorong ekonomi 
Indonesia tumbuh 4,94 persen YoY 
pada triwulan ketiga 2023. 

"Daya beli masyarakat terlihat 
stabil, diindikasikan inflasi yang 
terkendali," kata Amalia dalam 
konferensi pers, kemarin.

Selain itu, kata dia,  indeks 
penjualan eceran riil juga tumbuh 1,25 
persen yoy per September 2023. 
Sedangkan penjualan sepeda motor 
tumbuh 11,28 YoY; nilai transaksi uang 
elektronik tumbuh 6,91 persen YoY; 
dan nilai transaksi kartu kredit 
tumbuh 25,775 persen YoY. "Terlihat  
juga masih tumbuh cukup tinggi kredit 
KPR dan KPA, yakni 12,30 persen YoY,” 
kata Amalia. 

Selain  dukungan daya bel i  
masyarakat, lanjut dia, pertumbuhan 
ekonomi didorong respons kebijakan 
pemerintah. Sebagai informasi, 
belanja modal pemerintah pada 
triwulan ketiga 2023 tumbuh 32,37 
persen. "Dan di sisi kebijakan 
m o n e t e r ,  B a n k  I n d o n e s i a  
mempertahankan tingkat suku bunga 
acuan sebesar 5,75 persen di triwulan 
ketiga tahun ini," ujar Amalia.  
(lut/ist/dya)

pergeseran sehubungan penyaluran 
gaji ke-13 ke kuartal II.  

Pertumbuhan investasi secara 
keseluruhan meningkat menjadi 5,77 
p e r s e n  ( yoy ) ,  s e i r i n g  d e n ga n  
b e r l a n j u t n y a  p e m b a n g u n a n  
infrastruktur pemerintah di berbagai 
wilayah Indonesia, termasuk proyek 
pembangunan infrastruktur di Ibu 
Kota Nusantara (IKN) di Kalimantan 
Timur.

"Meski ekspor, secara keseluruhan 
terkontraksi 4,26 persen (yoy), akibat 
turunnya ekspor barang sejalan 
dengan perlambatan ekonomi global, 
Nita mengatakan ekspor jasa tetap 
tumbuh kuat didukung kenaikan 
kunjungan wisatawan mancanegara," 
kata Nita.

Dari sisi lapangan usaha, lanjut 
Nita, sebagian besar lapangan usaha 
pada kuartal III-2023, tetap tumbuh 
positif, terutama ditopang oleh 
industri pengolahan, perdagangan 
besar dan eceran, serta konstruksi.  
Pe r t u m b u h a n  l a p a n ga n  u s a h a  
tersebut ditopang oleh permintaan 
domestik yang tetap kuat, termasuk 
p e m b a n g u n a n  i n f r a s t r u k t u r  
pemerintah di berbagai wilayah.

Sementara itu, Ketua Umum 
Asosiasi  Pengusaha Indonesia  
(Apindo) Shinta Kamdani mengatakan 
a n g k a  t e r s e b u t  t u r u n  b i l a  
dibandingkan pertumbuhan ekonomi 
yoy tahun 2022 sebesar 5,73 persen. 
Menurut Shinta, kinerja usaha di 
berbagai sektor dapat dikatakan stabil 
meskipun dalam tiga bulan terakhir 
merasakan adanya perlambatan 
ekspansi konsumsi. 

"Atau stagnasi pertumbuhan 
konsumsi di pasar domestik yang 
kemungkinan besar disebabkan oleh 
inflasi barang kebutuhan pokok 
seperti bahan bakar minyak (BBM), 
beras, dan lain-lain," ujar Shinta saat 
dihubungi pada Senin (6/11/2023). 

Selain itu, kata dia, pelemahan nilai 
tukar juga berimbas pada kenaikan 

Pertumbuhan Ekonomi Jeblok, 

Indonesia Terancam
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MALANG	  - Wakil Bupati (Wabup) 
M a l a n g ,  D i d i k  G a to t  S u b ro to ,  
menyoroti potensi kerawanan konflik 
dalam persiapan menuju Pemilu 
serentak tahun 2024. Hal tersebut 
disampaikannya usai membuka acara 
sosialisasi peran demokrasi di Kantor 
Kecamatan Karangploso, Selasa 
(7/11/2023). 

Wa b u p  D i d i k  m e n e g a s k a n ,  
pentingnya upaya antisipasi, terutama 
di wilayah Malang Selatan yang 
dianggap sebagai salah satu daerah 
rawan terjadinya konflik. 

"Ada beberapa peta kerawanan 
konflik seperti tahun-tahun politik 
sebelumnya. Satu di antaranya adalah 
di Malang Selatan, yang itu menjadi 
wilayah yang perlu untuk kita 
antisipasi jangan sampai konflik itu 
terjadi. Karena bagi kami, sebenarnya 
keberagaman itu kan sesuatu yang 
indah. Tinggal bagaimana memaknai-
nya saja," ujar Didik. 

Pernyataan Didik tersebut juga 
sempat disampaikan oleh Kapolres 
Malang, Putu Kholis Aryana. Yang 
menyebutkan bahwa dari 10 daerah 
rawan konflik saat Pemilu 2024. 
Mayoritas berada di wilayah Malang 
Selatan. Hal ini juga dipengaruhi oleh 
kondisi geografis yang luas, di wilayah 
tersebut. 

Maka, sebagai upaya pencegahan 
konflik di Malang Selatan dan wilayah 
lain di Kabupaten Malang. Didik 

menyebut, Pemkab Malang akan 
melakukan langkah melalui sosialisasi 
yang melibatkan berbagai elemen 
masyarakat. Di antaranya seperti 
tokoh agama, tokoh partai politik, dan 
tokoh masyarakat. Pihaknya juga 
m e n g u n gka p ka n  ke m u n gk i n a n  
adanya penandatanganan Pakta 
Integritas sebagai langkah ber-
kelanjutan untuk merawat keber-
samaan di wilayah Kabupaten Malang.

"Contohnya dengan sosialisasi 
seperti ini. Tokoh agama, tokoh parpol, 
tokoh masyarakat, itu penting untuk 
kita ajak bersama untuk menjaga agar 
tetap damai. Jadi untuk mencegah 

pihak yang merasa diberi perlakuan 
tidak adil.

"Jadi jangan sampai nanti lintas 
partai dan lintas pendukung dari 
masing-masing capres-cawapres, itu 
merasa mendapatkan perlakuan yang 
tidak sama. Yang kedua, ini terkait 
dengan aturan yang nantinya menjadi 
acuan dan harus diterapkan oleh 
semua calon, baik capres maupun 
caleg. Nah maka kalau dua ini bisa 
dilakukan, insyaallah proses pemilu 
akan bisa berjalan dengan baik," 
paparnya. 

Disinggung terkait upaya Pemkab 
Malang dalam menjaga netralitas 
Aparatur Sipil Negara (ASN). Wabup 
Didik menyatakan bahwa ASN di 
lingkup Pemkab Malang diwajibkan 
untuk tetap netral. Namun di lain sisi, 
sebagai seorang pemimpin daerah, 
pihaknya menekankan pentingnya 
memiliki pemahaman yang tepat. 
Te n t a n g  k a p a n  d i r i nya  h a r u s  
berpartisipasi dalam kegiatan partai 
politik dan kapan harus fokus pada 
tugas negara.

D i a k h i r,  d e n g a n  s e m a n g a t  
kerjasama dan komitmen bersama, 
Didik menyampaikan bahwa Pemkab 
M a l a n g  te l a h  b e r te ka d  u n t u k  
mengantisipasi potensi konflik dan 
memastikan keberhasilan Pemilu 
2024. Teutama di daerah-daerah yang 
dianggap rawan di wilayah Kabupayen 
Malang. (Santi/dya)

adanya konflik-konflik dalam pemilu 
nanti, pemerintah daerah ini kan 
punya kewajiban dalam rangka 
memfasilitasi, di antaranya itu di 
t ingkat  kecamatan dan desa ,"  
tambahnya. 

Lebih lanjut, untuk memastikan 
proses pemilu berjalan dengan baik, 
Didik juga menyebutkan terdapat 2 
p r i n s i p  y a n g  h a r u s  
diimplementasikan. Pertama; yakni 
terkait dengan kesiapan perencanaan 
yang matang, di mana seluruh parpol 
yang ikut dalam kontestasi politik 
2024, menurutnya harus diberikan 
porsi yang sama, sehingga tidak ada 

Wabup Sebut Malang Selatan Rawan Konflik Pemilu 2024

Wakil	Bupati	Malang,	Didik	Gatot	Subroto,	saat	membuka	sosialisasi	Peran	Demokrasi	Bagi	Masyarakat	guna	
Mensukseskan	Pemilu	Serentak	di	2024,	Kantor	Kecamatan	Karangploso	Kabupaten	Malang,	Selasa	(7/11/2023).	

(Santi/Lenteratoday)

MALANG	- Kasus bullying antar anak 
di salah satu sekolah di Kecamatan 
Dau, Kabupaten Malang, mendapat 
p e r h a t i a n  s e r i u s  d a r i  D i n a s  
Pemberdayaan Perempuan dan 
Perlindungan Anak (DP3A) Kabupaten 
Malang. Kepala DP3A, Arbani Mukti 
Wibowo, mengatakan bahwa pihaknya 
akan melakukan pendampingan 
psikologis kepada korban dan terlapor 
dalam kasus tersebut. 

Sebelumnya, jembatan tersebut 
dilaporkan mengalami keretakan pada 
sisi sebelah utara struktur bangunan, 
yaitu pada beton sambungan plat 

lantai jembatan dengan kolom. 
Kepala Dinas Pekerjaan Umum, 

Penataan Ruang, Perumahan dan 
Kawasan Permukiman (DPUPRPKP) 
Kota Malang, Dandung Djulharjanto 
menyampaikan, usai melakukan 
audiensi bersama perwakilan warga 
KWJ dan Kampung Tridi pada 31 
Oktober lalu. Pemkot Malang lantas 
segera melakukan perbaikan pada 
Jumat (3/11/2023) kemarin. 

"Dalam perbaikannya itu meliputi 
mulai dari pengisian material pada 
jembatan yang retak, perbaikan 
sealant kaca, dan juga perbaikan pada 

tambahnya.
Sementara itu, saat disinggung 

mengenai belum dibukanya akses 
jembatan tersebut untuk wisatawan. 
Dandung menyebut bahwa terkait 
m e k a n i s m e  p e n u t u p a n  d a n  
pembukaan, sepenuhnya merupakan 
wewenang Dinas Kepemudaan,  
Olahraga, dan Pariwisata (Disporapar) 
Kota Malang.

Sementara itu, dari pantauan di 
lapangan, meskipun telah dilakukan 
perbaikan pada struktur jembatan 
kaca. Namun, hingga saat ini akses 
jembatan tersebut masih tertutup bagi 
wisatawan. Hal tersebut dibuktikan 
dengan adanya pagar bergembok di 
depan jembatan kaca, bertuliskan 
“Closed, Bridge under Repair.” 

Hal tersebut membuat salah satu 
pengunjung KWJ, Fitri Fatmawati, 
mengaku sedikit kecewa dengan ada-
nya penutupan jembatan kaca ini. Ter-
lebih, Fitri mengaku kunjungannya ini 
merupakan kali pertamanya mengun-
jungi Kampung Warna Warni Jodipan. 

“Ada sedikit kecewa. Saya gak tahu 
kalau ternyata jembatan kacanya ini 
dalam perbaikan dan di tutup 
aksesnya. Niatnya ke sini salah satunya 
mau foto di atas jembatan kaca itu. 
Tapi ya, gak apa-apa, kan juga demi 
peningkatan sarpras mungkin, ya," 
tegas Fitri.(Santi/dya)

besi jembatan yang sudah mulai 
berkarat ,"  ujar  Dandung,  saat  
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Selasa (7/11/2023). 

Saat disinggung mengenai besaran 
anggaran yang dikeluarkan dalam 
perbaikan jembatan kaca tersebut. 
Dandung menyebut bahwa jumlah 
anggaran tidak terlalu banyak, tetapi 
pihaknya mengaku belum mengetahui 
p a s t i  t e r k a i t  n o m i n a l  y a n g  
digelontorkan.  

"Anggarannya gak banyak, tapi 
saya belum tahu pastinya. Ini masih 
menunggu laporan dari teman-teman,” 

Akses Masih Tutup Meski Perbaikan Jembatan Kaca 

Kampung Warna-warni Rampung, Kenapa?

Kondisi	Jembatan	Kaca	di	Kampung	Warna-warni	Jodipan	sesudah	diperbaiki	(kanan)	dan	saat	belum	diperbaiki.	(Santi/Lenteratoday)
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ADELE (35) merasa emosional saat 
konser. Sang penyanyi Inggris terharu 
melihat dokter kandungan lamanya 
ketika tengah melantunkan lagu 
”When We Were Young” dalam konser 
residensi di The Colosseum at Caesars 
Palace, Las Vegas, Amerika Serikat, 
Sabtu (28/10/2023).

”Ya Tuhan, Colin. Ini dokterku yang 
(membantu) melahirkan bayiku. Aku 
tidak melihatmu selama bertahun-
tahun,” kata Adele.

Adele menyambut putranya, 
Angelo, pada Oktober 2012. Angelo 
adalah anak Adele bersama Simon 
Konecki. Setelah menikah, mereka 
berpisah pada tahun 2019.

Dalam konser beberapa bulan 
sebelumnya, Adele telah mengutara-
kan harapan untuk menambah anak.

”Aku benar-benar ingin segera 
menjadi seorang ibu lagi.  Aku 
sebenarnya sudah menulis daftar 
nama bayi. Jadi setiap kali aku melihat 
nama yang kusuka, aku menuliskan-
nya di ponselku,” ujarnya, mengutip 
Kompas.

Bicara tentang menjadi ibu, 
pemenang Grammy Awards ini 
mengaku peran ini mengubah setiap 
lini kehidupannya.

Entah dampak itu baik, buruk, 
ataupun aneh, Adele suka menjadi 
seorang ibu. Saat ini pun, Adele tengah 
menikmati momen Angelo tumbuh 
remaja. Angelo belakangan jatuh cinta 
dengan dunia musik setelah lama 
fokus pada gim.

”Kami duduk dan mendengarkan 
lagu-lagu bersama-sama dan kami 
memilihnya secara terpisah. Dan 
ketika kami membicarakannya, dia 
b e r t a n y a ,  ’ M e n u r u t  i b u  a p a  
maksudnya ini?’ Aku menjawab, ’Ibu 
tidak tahu. Bisa jadi begini, bisa juga 
begitu.’ Ini sungguh surgawi,” ucap 
Adele.

Profil
Adele Laurie Blue Adkins atau yang 

l e b i h  d i k e n a l  s e b a g a i  A d e l e  
merupakan penyanyi dan penulis lagu 
kelahiran Tottenham, London, UK, 5 
Mei 1988.

Dia adalah anak tunggal pasangan 
Penny Adkins dan Mark Evans. Namun 
sang ayah telah pergi sejak Adele 
berusia 2 tahun. Ia pun sempat 
mengaku belum bisa memaafkan sikap 

ayahnya itu.
Musik sudah jadi kecintaan Adele 

sejak usia 4 tahun. Ia sering tampil di 
pertunjukan yang digelar sang ibu 
dengan membawakan lagu-lagu milik 
Spice Girls. Adele pertama kali menulis 
lagu ciptaannya sendiri, "Hometown 
Glory", di usia 16 tahun.

Kecintaan Adele pada musik 
berlanjut hingga bangku kuliah. 
Selepas lulus dari The BRIT School for 
Performing Arts & Technology pada 
Mei 2006, Adele sering mengunggah 
l a g u  c i p t a a n n y a  d i  s i t u s  
PlatformsMagazine.com dan MySpace. 
Ia yang mulai terkenal di media online 
menapaki babak baru dalam karir 
bermusik ketika lagunya menarik 
perhatian XL Recordings.

A d e l e  m e m u l a i  k a r i r  
profesionalnya dengan menyumbang 
suara di lagu "My Yvone" milik Jack 
Penate setelah bergabung dengan 
September Management dan XL 
Recordings di 2006. Ia kemudian 
m e r i l i s  s i n g l e  p e r d a n a n y a ,  
"Hometown Glory", 22 Oktober 2007.

Setahun kemudian, Adele berhasil 
merilis debut album "19". Lagu 
andalannya, "Chasing Pavements", 
yang dirilis pada 28 Januari 2008 
berhasil meraih posisi puncak tangga 
lagu di Inggris dan Billboard Hot 
100.

Vo k a l  m u m p u n i  A d e l e  
membawa album perdananya 
itu masuk nominasi dan 
mendapatkan penghargaan. 
" 1 9 "  t e rc a t a t  s e b a g a i  
nominator ajang Mercury 
Prize 2008. Album berisi 
1 2  l a g u  i n i  j u g a  
memborong 2 piala 
Grammy Awards 2009 
untuk kategori Best 
Female Pop Vocal dan 
Best New Artist.

Adele kembali hadir 
lewat album kedua, "21", 
di 2011. Album ini diakui 
Adele terinspirasi dari kisah 
cintanya. Di album tersebut, 
Adele mencoba mengusung genre 
musik country yang dipadukan blues.

Lagu "Someone Like You" dari 
album "21" sukses ditampilkan Adele 
dengan gemilang di acara BRIT 
Awards 2011. Penampilannya itu 
berhasil mendongkrak penjualan 
album "19" dan "21". Tak hanya itu, 

Kesuksesan sebagai penyanyi 
membuat Adele kerap menjadi korban 
bullying artis lain. Ia pernah dikritik 
oleh desainer Jerman Karl Lagerfeld 
dan bintang TV Joan Rivers yang 
menganggapnya terlalu gemuk.

Fans Lady GaGa bahkan sempat 
meledek penyanyi berkebangsaan 

Inggris itu lewat Twitter di 2011. 
"GaGa tidak akan memakai 

gaun dagingnya karena takut 
Adele akan memakannya," 

ejek seorang fans saat itu 
(berbagai sumber)

"Someone Like You" dan "Rolling in the 
Deep" yang juga termasuk dalam "21" 
berhasil meraih posisi di 5 besar 
tangga lagu Inggris. Pencapaian 
tersebut merupakan prestasi besar 
menyamai rekor The Beatles di 1964.

ADELE
Merasa Emosional



Konsumsi diet kaya buah-buahan, sayuran, 
biji-bijian, dan protein tanpa lemak untuk 
menjaga kesehatan saraf.
------------------------------------------------------
Pencegahan kekurangan vitamin B12 
dengan mengonsumsi daging, ikan, telur, 
makanan rendah lemak, dan serat pangan 
yang cukup.
------------------------------------------------------
Olahraga secara teratur setidaknya 30 
menit hingga satu jam latihan tiga kali 
seminggu.
------------------------------------------------------
Mencegah gerakan yang dapat 
menyebabkan kerusakan saraf, termasuk 
gerakan berulang.
------------------------------------------------------
Menghindari posisi kaku, paparan bahan 
kimia beracun, merokok dan terlalu 
banyak mengonsumsi alkohol 

PENCEGAHAN:

Family8 Rabu, 08 November 2023

Dr. Vaishali Deshmukh 
Kepala Departemen Endokrinologi Rumah Sakit DMH Pune India

.......................................................................................................................................................................................................

“Kita harus lebih fokus pada pencegahan daripada 

pengobatannya karena begitu penyakit ini muncul 

maka sudah tidak bisa disembuhkan lagi,” 

AHLI BICARA PENTINGNYA 
MENCEGAH NEUROPATI PERIFER

strategi penting untuk mencegah 
neuropati adalah pengendalian berat 
badan,  pengendal ian gl ikemik 
(peningkatan gula  darah dari  
karbohidrat pangan), dan pemenuhan 
vitamin.  Selain i tu ,  mencegah 
kecanduan juga dapat mengurangi 
dampak neuropati pada pengidapnya.

Ketiga strategi itu amat mudah 
dijalankan untuk mencegah penyakit 
neuropati perifer, ucap Deshmukh.

Langkah-langkah tersebut penting 
diperkenalkan bagi masyarakat 
karena di India khususnya, 74,2 juta 
penduduknya mengidap diabetes dan 
setengah dari mereka berisiko tinggi 
mengalami neuropati, kata dia.

Dalam agenda yang sama, ahli 
farmasi dan Asisten Wakil Direktur, 
Akademik dan Riset dari Lyceum of the 
Philippines University Davao Dr. 
Kenny James Merin mengatakan ahli 
farmasi juga bisa berperan menangani 
neuropati perifer sesuai dengan 
kejuruannya.“Pertama, tanyakan 
pertanyaan yang tepat pada pasien, 
lalu lakukan tes sederhana supaya kita 
tahu apakah pasien itu menderita 
penyakit neuropati yang melemahkan 
mereka,” kata Merin.

MENJELANG Hari Diabetes Sedunia 
yang jatuh pada 14 November, ahli 
kesehatan menegaskan pentingnya 
mencegah neuropati perifer yang 
merusak saraf tepi pengidap diabetes 
yang berisiko tinggi mengalami 
penyakit tersebut.

“Kita harus lebih fokus pada 
pencegahan daripada pengobatannya 
karena begitu penyakit ini muncul 
maka sudah tidak bisa disembuhkan 
lagi ,”  kata Kepala Departemen 
Endokrinologi Rumah Sakit DMH Pune 
India Dr. Vaishali Deshmukh dalam 
forum bincang media oleh P&G Health 
dalam rangka Hari Diabetes Sedunia 
2023 yang diikuti secara daring di 
Jakarta.

Neuropati perifer adalah gangguan 
pada saraf tepi yang menimbulkan 
sensasi kebas, kesemutan, rasa seperti 
tertusuk, dan sensasi panas pada 
bagian ujung tubuh, misalnya tangan 
dan kaki.

Ke r u s a k a n  s a ra f  t e p i  b i s a  
mengenai sistem saraf sensorik atau 
perasa, sistem saraf motorik, sistem 
saraf otonom, atau kombinasi dari 
ketiga sistem saraf tersebut.

Deshmukh mengatakan, tiga 

Ahli farmasi juga dapat memberi 
suplemen vitamin B kompleks, yang 
terdiri dari B1, B6, dan B12, serta 
merujuk pasien supaya dapat  
diperiksa oleh dokter, ucap Merin.

Dia juga menyoroti perlunya 
mengendalikan berat badan serta 
t i n g k a t  g u l a ,  h i p e r t e n s i ,  d a n  
trigliserida dalam tubuh untuk 
mencegah penyakit saraf itu.

“Kemungkinan pengidap diabetes 
m e n g a l a m i  n e u ro p a t i  p e r i f e r  
kemudian hari akan tinggi jika nilai 
abnormal pada tubuh kita yang 
diketahui lewat tes laboratorium tidak 
kunjung dikendalikan,” ucap Merin.

Diagnosis
Mengutip halodoc, diagnosis 

neuropati perifer dimulai dari 
wawancara medis tentang gejala yang 
dialami, gaya hidup, paparan racun, 
kebiasaan minum alkohol, dan riwayat 
penyakit dalam keluarga.

S e t e l a h  i t u ,  d o k t e r  a k a n  
melakukan pemeriksaan fisik berupa 
pemeriksaan neurologis dengan 
memeriksa refleks,  tonus, dan 
kekuatan otot, kemampuan sensorik, 
serta fungsi koordinasi.

Untuk memastikan diagnosis, 
dokter juga akan menganjurkan 
pemeriksaan penunjang seperti tes 
darah guna mendeteksi kekurangan 
vitamin, diabetes, sistem imun yang 
abnormal, dan indikasi kondisi lain 
yang dapat menyebabkan neuropati 
perifer.

Selain tes darah, pemeriksaan 
radiologi juga dapat dilakukan yaitu CT 
scan dan MRI. Elektromiografi juga 
mungkin perlu dilakukan untuk 
merekam aktivitas listrik di otot untuk 
mendeteksi kerusakan saraf. 

Cara lain untuk mendiagnosis yaitu 
dengan biopsi. Biopsi saraf yaitu 
pengambilan sebagian kecil saraf, 
biasanya saraf sensorik, untuk mencari 
ke l a i n a n .  B i o p s i  k u l i t  d e n g a n  
mengangkat sebagian kecil kulit untuk 
mencari pengurangan ujung saraf. 
(Berbagai Sumber)
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OPPO SEMATKAN KAMERA FOTO 
PROFESIONAL PADA FIND N3

PERUSAHAAN teknologi OPPO siap 
untuk memanjakan pengguna lewat 
produk teranyar mereka yaitu OPPO 
Find N3 yang menjadi satu-satunya 
ponsel lipat dengan kualitas kamera 
didukung dengan spesifikasi flagship 
layaknya hasil foto profesional

"Secara teknis, OPPO Find N3 
memiliki tiga focal-length (jarak fokus) 
yang menjadi favorit para fotografer 
profesional yaitu 14mm, 24mm, dan 
70mm. Tentunya dengan kehadiran 
tiga focal-length ini, OPPO Find N3 
dapat diandalkan untuk menghasilkan 
foto yang sesuai keinginan dalam 
kondisi apapun," kata Chief Marketing 
Officer OPPO Indonesia Patrick Owen 
di Jakarta.

Dengan teknologi pencitraan yang 
telah dikembangkan oleh OPPO dan 
kolaborasi dengan Hassleblad, kamera 
O P P O  F i n d  N 3  m e m b e r i k a n  
pengalaman kelas profesional yang 
sesungguhnya.

Selain itu, Patrick melanjutkan, 
OPPO Find N3 juga memiliki night 
mode dengan kualitas kamera yang 
mumpuni.

OPPO Find N3 menggunakan 
kamera kelas flagship dengan 3 
kamera profesional yang meliputi 
kamera utama (48MP), ultra wide 
(48MP) dan telefoto (64MP).

Selain itu, ponsel ini juga dibekali 
dengan kamera swa-foto yang masing-
masing diletakkan pada bagian cover 
screen (32MP) dan layar utama 
(20MP).

Keunggulan fotografi OPPO Find 
N3 telah dirancang secara presisi 
dengan menggabungkan teknologi 
kamera mutakhir dengan keahlian 
pencitraan OPPO dan Hasselblad serta 

menggunakannya. Salah satu yang 
menarik dari kamera ponsel ini adalah 
kemampuan kamera telefoto OPPO 
Find N3 yang memanfaatkan aperture 
cepat f/2.6 dan OIS canggih sehingga 
dapat menangkap gambar dengan 
lebih stabil. Satu-satunya yang punya 
hasil gambar layaknya pro dengan 
menggunakan foldable,” tutur Aries.

Dia menambahkan bahwa satu hal 
menarik saat melakukan swa-foto 
dengan OPPO Find N3 adalah 
pengguna dapat memanfaatkan fitur 
kamera belakang dari ponsel lipat 
tersebut.

“Caranya adalah dengan membuka 
layar, lalu klik ikon pada sudut kiri atas 
i n n e r  s c re e n ,  m a ka  k i t a  b i s a  
m e n g o n t r o l  k a m e r a  d e n g a n  
menggunakan cover screen dan swa-
foto dengan berbagai macam focal 
length dari kamera belakang. Dengan 
ini, OPPO Find N3 bukan cuma 
mendukung produktivitas, namun 
juga kreativitas,” terang Aries.

Dalam industri ponsel pintar, 
pilihan model ponsel lipat baik yang 
berbentuk flip maupun fold kini 
menjadi salah satu produk yang 
diminati konsumen.

Secara global dalam data yang 
dihimpun oleh Counterpoint pada 
kuartal I 2023, peningkatan ponsel 
lipat mencapai 64 persen dibanding 
tahun sebelumnya dengan pengiriman 
total sebesar 2,5 juta unit.

Minat konsumen terhadap ponsel 
lipat juga terjadi di pasar Indonesia, 
hal itu semakin dikuatkan oleh data 
dari Google Trends yang menyebut 
penelusuran untuk kata kunci "HP 
Lipat"  di  YouTube dan mesin 
pencariannya naik lebih dari 56 persen 
di 2023 dibanding dengan tahun 
sebelumnya.Bagi konsumen yang 
tengah mencari ponsel lipat berikut 
beberapa ponsel lipat yang bisa 
menjadi referensi sebelum memiliki 
ponsel lipat (Ant)

pengalaman perangkat lunak terbaik.
OPPO Find N3 hadir sebagai ponsel 

lipat dengan paket lengkap untuk 
pengguna dari kalangan bisnis, kreatif, 
hingga target pengguna lain. Menurut 
Patrick, OPPO tidak kompromi untuk 
memberikan spesifikasi terbesar dan 
terbaik pada setiap fitur di OPPO Find 
N3.

"Dari desain yang eksklusif dengan 
visual layar paling besar, namun, tetap 
memberikan kenyamanan saat  
digenggam karena tipis dan ringan, 
pengalaman multitasking yang mudah 
dioperasikan, dan kapasitas baterai 
terbesar, serta sistem pengisian daya 
tercepat. Selain itu, ponsel ini memiliki 
performa prosesor tercepat, kualitas 
kamera flagship, dan menjadi yang 
terbaik di kelas ponsel lipat di 
Indonesia," kata Patrick.

Fotografer profesional Aries 
L u k m a n  m e n g a t a k a n  b a h w a  
memotret menggunakan kamera 
ponsel pintar biasanya memiliki 
batasan-batasan tertentu, apalagi 

pada tipe ponsel 
lipat.

Kamera ponsel 
kerap kehilangan 
j a n g k a u a n  d a n  
kualitas kamera 
te lefoto  karena 
h a n y a  m a m p u  
m e n g g u n a k a n  
s e n s o r  k e c i l  
dengan aparture 
lambat dan zoom 
terbatas.

“Tetapi tidak 
pada OPPO Find N3 
pada  saat  saya  

OPPO 
FIND N2
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5 makanan dengan indeks 
glikemik rendah untuk kontrol gula darah

1 2 3 4

5

penting untuk menikmatinya dalam 
jumlah sedang.

Sayuran lezat ini dikemas dengan 
vitamin, antioksidan, dan mineral 
yang menawarkan manfaat kesehatan 
yang luar biasa.

Ubi memiliki indeks glikemik rendah, 
yang berarti tidak akan menyebabkan 
kenaikan tajam kadar gula darah. Plus, 
ubi mengandung magnesium dan 
s e ra t ,  ya n g  d a p a t  m e m b a n t u  
meningkatkan resistensi insulin dan 
menjaga gula darah tetap stabil.

4.	BAWANG	PUTIH
Bawang putih sangat membantu 

dalam mengontrol kadar gula darah, ter- 
utama bagi penderita diabetes tipe 2.

Sebuah studi tahun 2013 di India 
menunjukkan bahwa menggabungkan 
kapsul bawang putih dengan obat 
metformin menghasilkan kadar 
glukosa darah puasa dan pasca makan 
yang lebih rendah dibandingkan 
dengan metformin saja.

A p a k a h  d i m a k a n  m e n t a h ,  
d i m a s a k ,  a t a u  d a l a m  b e n t u k  
suplemen, bawang putih dapat 
berkontribusi pada kontrol gula darah 
yang lebih baik dan merupakan 

darah dan meningkatkan sensitivitas 
insulin.

Serat beta-glucan dalam gandum 
memiliki efek signifikan dalam 
mengurangi gula darah dan respons 
insulin.

K a r b o h i d r a t  d e n g a n  s e r a t  
membutuhkan waktu lebih lama 
untuk dicerna di metabolisme dan, 
pada gilirannya, glukosa darah tidak 
naik dengan cepat.

2.	BLUEBERRY
Buah-buahan segar, terutama yang 

memiliki skor GI rendah, direkomen-
dasikan untuk penderita diabetes. 
Memasukkan buah-buahan seperti 
blueberry, anggur, dan apel ke dalam 
d i e t  A n d a  b e n a r - b e n a r  d a p a t  
membuat perbedaan.

Konsumsi tiga porsi buah ramah 
diabetes ini setiap minggu. Anda dapat 
dengan mudah menambahkannya ke 
bubur pagi atau menemukan cara lain 
yang enak untuk menikmatinya.

3.	UBI	JALAR
Ubi jalar bisa menjadi pilihan yang 

baik untuk penderita diabetes, tetapi 

PENYAKIT diabetes menimbulkan 
risiko kesehatan yang signifikan, 
termasuk potensi komplikasi seperti 
penyakit jantung, kerusakan ginjal, 
kerusakan saraf ,  dan masalah 
penglihatan.

Di Amerika Serikat ada lebih dari 
34 juta orang menderita diabetes, 
terdiri atas 10,5 persen populasi yang 
mayoritas menderita diabetes tipe 2.

Mengonsumsi makanan glikemik 
tinggi seperti roti putih dan oat gulung 
dapat menyebabkan peningkatan 
kadar gula darah.

Namun, membuat pilihan sadar 
dan memilih makanan rendah 
g l i k e m i k  d a p a t  m e m b a n t u  
membalikkan situasi ini.

Berikut beberapa contoh makanan 
glikemik rendah yang dapat secara 
efektif membantu mengelola kadar 
diabetes Anda.

1.	BUBUR	OAT
Semangkuk penuh bubur oat 

memiliki skor glikemik yang jauh lebih 
sedikit. Dengan kandungan seratnya 
yang tinggi, oatmeal, yang dibuat 
menggunakan oat potong baja, 
membantu mengatur kadar glukosa 

tambahan yang berharga untuk rencana 
pengelolaan diabetes.

5.	YOGURT
Banyak orang mendapat kesan 

bahwa karena yogurt adalah produk 
susu tinggi lemak, yogurt harus di-
hindari dalam diet orang dengan gula 
darah tinggi. Beberapa ahli gizi mem-
bantah klaim tersebut, dengan mengata- 
kan bahwa versi rumahan tanpa rasa 
dan tanpa pemanis memiliki skor GI 
yang lebih rendah dan oleh karena itu 
cocok untuk penderita diabetes (Ant)



1.Enam	hakim	ditegur	lisan
M a j e l i s  Ke h o r m a t a n  M a h k a m a h 

Konstitusi (MKMK) memastikan enam hakim 
konstitusi melanggar kode etik.Enam hakim 
konstitusi tersebut, yakni Manahan MP 
Sitompul, Enny Nurbaningsih, Suhartoyo, 
Wahiduddin Adams, Daniel Yusmic P Foekh, 
dan M Guntur Hamzah.

2.	Arief	Hidayat	Dijatuhi	Sanksi	
Teguran	Tertulis

MKMK menjatuhi sanksi teguran tertulis 
kepada hakim konstitusi, Arief Hidayat buntut 
dinilai merendahkan Mahkamah Konstitusi 
(MK) di publik. Selain itu, Arief juga disanksi 
terkait bocornya Rapat Permusyawaratan 
Hakim (RPH) ke media massa bersama 
dengan delapan hakim konstitusi lainnya.

3.	Saldi	Isra	tak	langgar	kode	etik
Hakim konstitusi Saldi Isra tidak 

melanggar kode etik atas muatan berbeda 
atau dissenting opinion dalam Putusan 
Mahkamah Konstitusi (MK) Nomor 90/PUU-
XXI/2023.

4.Tak	Ubah	Putusan	MK	soal	Syarat	
Usia	Capres-Cawapres

MKMK menyatakan tidak berwenang 
menilai  putusan MK nomor 90/PUU-
XXI/2023 yang mengubah syarat usia capres-
cawapres.  Dalam putusan itu ,  warga 
Indonesia yang berusia di bawah 40 tahun 
dapat menjadi capres atau cawapres asalkan 
pernah atau sedang menduduki jabatan yang 
dipilih melalui pemilu/pilkada. "Majelis 
Kehormatan tidak berwenang menilai 
putusan Mahkamah Konstitusi, in casu 
putusan Mahkamah Konstitusi Nomor 
90/PUU-XXI/2023," ucap Ketua MKMK Jimly.

RINGKASAN 
PUTUSAN MKMK

Putusan	Setengah	Hati	....	(dari	Hal	1)

MAJELIS Kehormatan Mahkamah 
Konstitusi (MKMK) menjatuhkan 
sanksi pemberhentian dari jabatan 
Ketua Mahkamah Konstitusi (MK) 
terhadap Anwar Usman, terkait 
putusan uji materiil batas usia capres-
cawapres.

Ketua MKMK, Jimly Asshiddiqie 
memaparkan sejumlah poin Anwar 
Usman melakukan pelanggaran.

Diantaranya, hakim terlapor tidak 
mengundurkan diri dari proses 
pemeriksaan dan pengambilan 
keputusan nomor 90/PUU-XXI/2023, 
terbukti melanggar Sapta Karsa 
Hutama, prinsip ketidakberpihakan, 
penerapan dan prinsip integritas.

B e r i ku t nya ,  h a k i m  te r la p o r 
sebagai Ketua MK terbukti tidak 
menjalankan fungsi kepemimpinan 
secara optimal. Sehingga melanggar 
S a p t a  K a r s a  H u t a m a ,  p r i n s i p 
kecakapan dan kesetaraan.

K e m u d i a n ,  h a k i m  t e r l a p o r 
terbukti dengan sengaja membuka 
ruang intervensi pihak luar dalam 
proses pengambilan putusan nomor 
9 0 / P U U -X X I / 2 0 2 3 ,  s e h i n g g a 
melanggar Sapta Karsa Hutama 
prinsip independensi.

Selain itu, ceramah hakim terlapor 
mengenai kepemimpinan usia muda 
di Universitas Islam Sultan Agung 
Semarang, berkaitan erat dengan 
perkara menyangkut syarat usia 
capres cawapres. Sehingga terbukti 
melanggar Sapta Karsa Hutama 
prinsip ketakberpihakan.

Selanjutnya, hakim terlapor dan 
seluruh hakim konstitusi terbukti 
t idak menjaga keterangan atau 
informasi  rahasia  dalam rapat 
permusyawaratan hakim yang bersifat 
tertutup. Sehingga melanggar prinsip 
kepantasan dan kesopanan.

Sebelumnya, Majelis Kehormatan 
Mahkamah Konst i tusi  (MKMK) 
menjatuhkan sanksi pemberhentian 
d a r i  j a b a t a n  Ke t u a  M a h ka m a h 
Konstitusi (MK) terhadap Anwar 
Usman, terkait putusan uji materiil 
batas usia capres-cawapres.

“ H a k i m  Te r l a p o r  t e r b u k t i 
melakukan pelangaran berat terhadap 
Kode Et ik  dan Peri laku Hakim 
Konstitusi sebagaimana tertuang 
dalam Sapta Karsa Hutama, Prinsip 
Ketakberpinakan, Prinsip Integritas, 
Prinsip Kecakapan dan Kesetaraan, 
Prinsip Independensi, dan Prinsip 
Kepantasan dan Kesopanan,” tutur 
Ketua MKMK, Jimly Asshiddiqie di 
Gedung MK, Jakarta Pusat, Selasa 
(7/11/2023).

“Menjatuhkan sanksi pember-
hentian dari jabatan Ketua Mahkamah 
Konstitusi kepada Hakim Terlapor,” 
sambungnya.

Jimly juga memerintahkan Wakil 
Ketua Mahkamah Konstitusi untuk 
dalam waktu 2x24 jam sejak putusan 
itu selesai diucapkan, untuk segera 
m e m i m p i n  p e n y e l e n g g a r a a n 
pemilihan pimpinan yang baru sesuai 
d e n ga n  p e ra t u ra n  p e r u n d a n g -
undangan.

“Hakim Terlapor tidak berhak 
u n t u k  m e n c a l o n k a n  d i r i  a t a u 
d i c a l o n k a n  s e b a g a i  p i m p i n a n 

Mahkamah Konstitusi sampai masa 
jabatan Hakim Terlapor sebagai 
Hakim Konstitusi berakhir,” katanya.

“ H a k i m  Te r l a p o r  t i d a k  d i -
perkenankan terlibat atau melibatkan 
d i r i  d a l a m  p e m e r i k s a a n  d a n 
pengambilan keputusan dalam 
perkara perselisihan hasil Pemilihan 
P re s i d e n  d a n  Wa k i l  P re s i d e n , 
Pemilhan Anggota DPR, DPD, dan 
DPRD, serta Pemilhan Gubernur, 
Bupati, dan Walikota yang memiliki 
p o t e n s i  t i m b u l n y a  b e n t u r a n 
kepentingan,” sambung Jimly.

Meski begitu, salah satu anggota 
MKMK Bintan R Saragih memiliki 
pendapat berbeda atau dissenting 
opinion atas putusan tersebut, yakni 
sanksi  pemberhent ian  dengan 
hormat.

“Dasar saya memberikan pen-
dapat berbeda yaitu pemberhentian 
tidak dengan hormat kepada Hakim 
Terlapor sebagai Hakim Konstitusi, in 
casu Anwar Usman, karena Hakim 
Te r l a p o r  t e r b u k t i  m e l a k u k a n 
pelanggaran berat,” tutur Bintan 
dalam sidang etik MKMK di Gedung 
M K ,  J a k a r t a  P u s a t ,  S e l a s a 
(7/11/2023).

“Sanksi terhadap pelanggaran 
berat hanya pemberhentian tidak 
dengan hormat dan tidak ada sanksi 
lain, sebagaimana diatur pada Pasal 
41 huruf c dan Pasal 47 Peraturan 
Mahkamah Konstitusi Nomor 1 Tahun 
2023 tentang Majelis Kehormatan 
Mahkamah Konstitusi,” sambungnya.

Menurut  Bintan,  dissenting 
opinion itu berangkat dari latar 
belakangnya sebagai akademisi 
hukum. Sepanjang karir, dia terus 
berprofesi sebagai dosen, antara lain 
Universitas Indonesia (Ul) selama 35 
tahun dari 1971 sampai dengan 2006, 
dan dosen di Universitas Pelita 
Harapan dari tahun 2003 hingga saat 
ini atau sudah 20 tahun.

“ S e b a g a i  d o s e n ,  s a y a  j u g a 
mengamalkan ilmu saya sebagai 
anggota Dewan Etik Hakim Konstitusi 
dari tahun 2018 sampai dengan 2020, 
tetap diangkat berdasarkan kriteria 
akademik saya, sehingga di jiwa dan 
pikiran saya utuh sifat keilmuan. Cara 
saya berpikir dan berpendapat selalu 
konsisten sebagai seorang ilmuan 
atau akademisi. Karena itu, dalam 
memandang dan menilai sesuatu 
masalah, peristiwa, keadaan, gejala 
yang ada, selalu berdasarkan apa 
adanya, just the way it is,” jelas dia.

Terkait hal itu Jimly Asshiddiqie 
menjelaskan,"Kalau sanksinya adalah 
s e b a g a i m a n a  d i t e n t u k a n  P M K 
pemberhentian tidak hormat dari 
anggota maka itu di haruskan diberi 
kesempatan untuk majelis banding," 
kata Jimly.

"Yang majelis banding dibentuk 
berdasarkan MKMK itu, nah membuat 
putusan Majleis Kehormatan tidak 
p a s t i  s e d a n g k a n  k i t a  s e d a n g 
menghadapi  proses  pers iapan 
pemilihan umum yang sudah dekat," 
terangnya.

Sedangkan, bila diberhentikan 
d a r i  j a b a t a n  Ke t u a  M K ,  m a k a 
keputusan langsung berlaku pada 
hari ini Selasa (7/11/2023), dan 
p e n g g a n t i a n  k e t u a  M K  m e s t i 
dilakukan dalam waktu 2 x 24 
jam."Sehingga kepastian hukum 

jelang Pemilu 2024 akan didapat," 
jelas Jimly

Secara total,  MKMK memutuskan 
s e m b i l a n  h a k i m  M K  t e r b u k t i 
melanggar kode etik dan perilaku 
hakim sebagaimana tertuang salam 
S a p t a  K a r s a  H u t a m a  p r i n s i p 
kepantasan dan kesopanan.

Seluruh hakim MK terbukti tidak 
dapat menjaga informasi rahasia 
dalam rapat permusyawaratan hakim 
atau RPH. Tak hanya itu, MKMK 
menilai para hakim itu membiasakan 
p ra k t i k  p e l a n g ga ra n  b e n t u ra n 
kepentingan sebagai sesuatu yang 
wajar.

Atas pelanggaran itu, MKMK 
menjatuhkan sanksi teguran lisan 
secara kolektif kepada para hakim 
terlapor.

Kubu	Prabowo	Tetap	Optimistis
Tim Kampanye Nasional Koalisi 

Indonesia Maju menyatakan putusan 
Majelis  Kehormatan Mahkamah 
Konstitusi (MKMK) tidak berdampak 
pada pencalonan pasangan Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka 
pada Pemilu 2024.

"Putusan MKMK tidak mempunyai 
dampak apa pun terhadap Keputusan 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  N o m o r 
90/PUU-XXI/2023 yang berkenaan 
dengan batas usia dan persyaratan 
calon wakil presiden," kata Komandan 
Tim Hukum dan Advokasi TKN KIM 
Hinca Pandjaitan saat memberikan 
keterangan pers di Jakarta, Selasa 
(7/11/2023) malam.

Oleh karena itu,  kata Hinca, 
pasangan Prabowo-Gibran mendaftar 
ke KPU secara penuh dan mengikuti 
prosesi itu, untuk kemudian KPU 
mengambil  keputusan menjadi 
pasangan yang sah.

"Untuk itu, kami beritahukan 
kepada seluruh masyarakat Indonesia, 
tidak ada yang ragu sedikit pun bahwa 
pasangan ini berlayar dengan baik," 
katanya menegaskan.

Saat memberikan keterangan pers, 
H i n c a  t u r u t  d i d a m p i n g i  wa k i l 
komandan tim hukum dan advokasi 
T K N  K I M ,  d i  a n t a r a n y a 
Habiburokhman, Supriansa, Adies 
Kadir, dan Syarifuddin Suding.

"Tim kami memastikan bahwa 
proses pencalonan Prabowo-Gibran 
b e r j a l a n  d e n g a n  b a i k ,  t i d a k 
terpengaruh apa pun oleh putusan 
MKMK," kata Hinca lagi.

Terpusah,  Tim Pemenangan 
Nasional  (TPN) Ganjar-Mahfud 
mengapresiasi  putusan Majel is 
Kehormatan Mahkamah Konstitusi 
(MKMK), yang telah mencopot Anwar 
Usman sebagai Ketua MK. Hanya saja, 
m e r e k a  b e r h a ra p  A n wa r  ya n g 
m e r u p a k a n  p a m a n  G i b r a n 
Rakabuming Raka dapat dicopot 
sebagai Hakim Konstitusi.

"Kami sebetulnya berharap agar 
MKMK memutuskan Ketua MK Anwar 
Usman bukan hanya diberhentikan 
s e b a g a i  K e t u a  M K ,  t e t a p i 
diberhentikan juga sebagai hakim 
MK," terang Ketua TPN Ganjar-Mahfud 
Arsjad Rasjid saat jumpa pers di Media 
Center TPN Ganjar-Mahfud, Jakarta 
Pusat, Selasa (7/11/2023).

Kendati begitu, kata Arsjad, TPN 
Ganjar-Mahfud merasa bersyukur atas 

putusan MKMK yang menyatakan, 
Anwar tak diperbolehkan menangani 
perkara sengketa Pemilu 2024, 
termasuk pilpres.

Terlepas dari itu, Arsjad berkata, 
putusan MKMK telah mengafirmasi 
pelanggaran berat Anwar dalam 
memutus perkara capres-cawapres. Ia 
merasa, awan hitam telah menutupi 
langit hukum di negara Indonesia, 
bahkan konstitusi telah dinjak oleh 
MK yang dikenal sebagai penjaga 
konstitusi.

" S e m u a  i t u  ka s a t  m a t a  d a n 
telanjang terjadi di depan mata kita. 
Hari ini putusan MKMK mengafirmasi 
pelanggaran berat yang dilakukan 
para hakim MK dalam memutuskan 
perkara batas usia cawapres," terang 
Arsjad.

Sementara, Juru Bicara Anies 
B a s w e d a n ,  S u d i r m a n  S a i d , 
mendorong agar  partai  pol i t ik 
pengusung Wali Kota Solo, Gibran 
R a k a b u m i n g  R a k a ,  m e l a ku k a n 
evaluasi atas penetapan Gibran 
sebagai cawapres pada Pemilu 2024.

"Ini kan berarti, seorang hakim MK 
yang divonis melanggar etika berat 
oleh MKMK, ya, sudah tidak punya 
otoritas moral untuk melanjutkan 
perannya," ujar Sudirman.

M e s k i  A nwa r  t i d a k  d i p e c a t 
sepenuhnya dari MK, tetapi menurut 
Sudirman sudah ada pengakuan dari 
MKMK bahwa keputusan nomor 
090/PUU-XXI/2023 bermasalah. 
(wid,rls, ist,ant/dya)
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Sekitar lima anak terbunuh setiap jam 
di Gaza.

LSM Save The Children yang 
berbasis di Inggris mengungkapkan 
bahwa jumlah anak di bawah umur 
yang terbunuh di Palestina dalam tiga 
minggu terakhir saja melampaui 
jumlah korban tewas dalam konflik di 
seluruh dunia pada 2020, 2021, dan 
2022.

Sekretaris Jenderal PBB Antonio 
Guterres mengatakan pada Senin, 6 
November 2023, bahwa Gaza telah 
menjadi kuburan untuk anak-anak. Ia 
mendesak agar dilakukan gencatan 
senjata di daerah kantong tersebut.

Baik Israel maupun militan Hamas 
yang menguasai Gaza telah menolak 
t e k a n a n  i n t e r n a s i o n a l  u n t u k 
melakukan gencatan senjata. Israel 
mengatakan sandera oleh Hamas saat 
mereka mengamuk di Israel selatan 
pada 7 Oktober harus dibebaskan 
terlebih dahulu. Sebaliknya Hamas 
mengatakan tidak akan membebaskan 
s a n d e r a  a t a u  m e n g h e n t i k a n 
pertempuran ketika Gaza diserang.

“Operasi darat oleh Pasukan 
Pertahanan Israel dan pemboman 
yang terus berlanjut menghantam 
warga sipil ,  rumah sakit ,  kamp 
pengungsi, masjid, gereja dan fasilitas 
PBB, termasuk tempat penampungan. 
Tidak ada yang aman,” kata Guterres.

“Pada saat yang sama, Hamas dan 
militan lainnya menggunakan warga 
sipil sebagai tameng manusia dan 
terus meluncurkan roket tanpa pandang 
bulu ke arah Israel,” katanya. Ia 
menyerukan pembebasan segera dan 
tanpa syarat terhadap semua sandera.

Pasukan Israel mengebom Rumah 
Sakit Baptis Al-Ahli Arabi dan Rumah 
Sakit Persahabatan Turki-Palestina di 
Gaza, menewaskan ribuan warga sipil, 
Israel juga menargetkan lingkungan 
s e k i t a r  r u m a h  s a k i t  l a i n  ya n g 
berafiliasi dengan Masyarakat Bulan 
S a b i t  M e r a h  P a l e s t i n a  d a n 
Indonesia.(anadolu,reuters/dya)

JAKARTA-Kabar duka terus mengalir 
dari Gaza. Usai menuduh rumah sakit 
I n d o n e s i a  d i b a n g u n  d i  a t a s  
terowongan Hamas, terbaru fokter 
spesialis anestesi di Palestina, dr. 
Mueen Al Shurafa, dikabarkan tewas 
setelah rumahnya dihantam serangan 
bom Israel,  Senin (6/11/2023). 
D o k t e r  M u e e n  a d a l a h  l u l u s a n 
Universitas Negeri Sebelas Maret 
(UNS) di Indonesia. 

Kabar duka ini disampaikan oleh 
salah satu rekan dr.  Mueen, dr. 
Novierta Prima Kusumandaru atau dr. 
Aan melalui unggahan di akun X 
(sebelumnya Twitter) pribadinya. 
Berdasarkan unggahan tersebut, dr. 
Aan adalah rekan sejawat dr. Mueen di 
UNS.

"Innalillahiwainnailaihirojiun. 
Telah berpulang dr. Mueen Al Shurafa, 
spesialis anestesi Palestine lulusan 
Indonesia. Rumahnya terkena bom 
Israel. InsyaAllah Syahid," tulis dr. Aan, 
dikutip Selasa (7/11/2023).

Menurut dr. Aan, dr. Mueen sempat 
ditawarkan untuk tinggal menetap di 
I n d o n e s i a  s e t e l a h  m e n e m p u h 
pendidikan di UNS. Namun, dr. Mueen 
menolak tawaran tersebut  dan 
memutuskan untuk mengabdi di 
Palestina.

Sebelumnya, fasilitas RS Indonesia 
di Gaza ditudinh  melindungi jaringan 
terowongan Hamas dari pengeboman 
karena berada di bawah rumah sakit.

Ketua Presidium MER-C Indonesia 
Sarbini Abdul Murad menegaskan 
tuduhan Israel tidak benar.Sarbini 
menyebut tuduhan Israel bisa jadi 
adalah pembenaran untuk menyerang 
rumah sakit.

Kementerian Luar Negeri (Kemlu) 
Indonesia  juga menangkis tuduhan 
itu.Kemlu menegaskan RS Indonesia di 
Gaza adalah fasilitas yang dibangun 
masyarakat Indonesia sepenuhnya 
untuk tujuan kemanusiaan dan untuk 
m e l a y a n i  k e b u t u h a n  m e d i s 
masyarakat Palestina di Gaza. 

"RS Indonesia saat ini sudah 
dikelola sepenuhnya oleh otoritas 
Palestina di Gaza, meskipun dari 
waktu ke waktu selalu ada relawan 
Indonesia yang membantu," bunyi 
pernyataan tertulis Kemlu yang 
diterima, Selasa (7/11/2023).

Kemlu menjelaskan bahwa RS 
Indonesia adalah satu dari segelintir 
fasi l i tas  kesehatan yang masih 
berfungsi di Gaza di tengah jumlah 
korban serangan Israel yang terus 
bertambah setiap harinya.

Hingga saat ini, RS Indonesia di 
Gaza terus merawat pasien dalam 
jumlah jauh melampaui kapasitasnya. 

"Menlu RI sejak awal secara 
konsisten mengutuk dan menyerukan 
p e n g h e n t i a n  s e g e r a  s e r a n g a n 
membabi buta terhadap target sipil, 
k h u s u s n y a  f a s i l i t a s - f a s i l i t a s 
kemanusiaan di Gaza, termasuk 
rumah sakit dan ambulan," lanjutnya.

Selain itu, Kemlu juga memberikan 
kabar terkait tiga Warga Negara 

Indonesia (WNI) yang kini menjadi 
relawan di rumah sakit Indonesia di 
Gaza.

"Terkait 3 WNI relawan di rumah 
sakit Indonesia, mereka dalam kondisi 
baik dan secara sadar memilih untuk 
tidak ikut dievakuasi oleh pemerintah. 
Kemlu terus berkomunikasi dengan 
ketiga WNI tersebut guna memonitor 
kondisinya," tutupnya.

Korban	Tewas	Lampaui	Ukraina
Jumlah korban sipil yang tewas 

akibat agresi militer Israel di Gaza 
mencapai 10.000 orang. Angka itu jauh 
lebih tinggi dibandingkan perang 
Rusia Ukraina yang sudah berlangsung 
sejak Februari dua tahun lalu.

Kantor  berita  Anadolu ,  me-
ngumpulkan dan membandingkan 
korban sipil di Gaza akibat perang 
Israel Hamas sejak 7 Oktober 2023 dan 
dimulainya perang Rusia-Ukraina 
sejak 24 Februari 2022. Menurut 
Ke m e n t e r i a n  Ke s e h a t a n  G a z a , 
serangan Israel di wilayah kantong 
Palestina yang terkepung sejauh ini 
telah menewaskan 10.022 warga 
Palestina, termasuk 4.104 anak-anak 
dan 2.641 wanita, serta melukai 
sedikitnya 24.000 orang.

Di Tepi Barat dan Yerusalem yang 
diduduki, pasukan Israel dan pe-
mukim Yahudi telah membunuh 155 
warga Palestina selama 31 hari ter-
akhir. Pada 8 Oktober 2023, total 9.806 
warga sipil telah terbunuh di Ukraina 
sejak awal perang dengan Rusia.

Hal ini berarti lebih banyak warga 
sipil yang terbunuh di Gaza selama 
sebulan terakhir dibandingkan di 
Ukraina, yaitu 20 kali lebih banyak dari 
jumlah tersebut. Banyaknya korban 
tewas menunjukkan betapa parahnya 
serangan Israel.

Menurut data dari Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO), lebih dari 40 
persen dari 7.028 warga Palestina 
yang tewas dalam serangan Israel 
sejak 7 Oktober adalah anak-anak. 
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Dokter Lulusan UNS Tewas Dibom Israel

Pemerintah Afrika Selatan (Afsel), mengumumkan 
bahwa mereka menarik duta besarnya dari Israel dan 
mengakhiri misi diplomatiknya ke negara tersebut, 
Senin (7/11/2023). 

AFRIKA SELATAN

Yordania juga menarik duta besarnya dari Israel 
pekan lalu. Yordania adalah sekutu utama Amerika 
Serikat (SAS) di Timur Tengah, sama seperti Israel. 
Negeri itu diketahui telah menampung banyak 
pengungsi Palestina dari generasi ke generasi.

YORDANIA

Presiden Turki Recep Tayyip Erdoğan menuduh 
pemerintah Israel dengan sengaja melanggar hukum 
internasional dan membunuh warga sipil di Gaza. Ia 
bahkan berujar yang dilakukan pemerintah Perdana 
Menteri (PM) Benjamin Netanyahu adalah upaya 
untuk "secara bertahap menghapus" warga Palestina 
dari sejarah.

TURKIYE

Presiden Chile Gabriel Boric mengutuk tindakan 
Israel di Jalur Gaza. Pemerintah juga mengumumkan 
bahwa Chile akan menarik duta besarnya dari Israel.

CHILE

Kolombia juga sejak pekan lalu mengumumkan 
bahwa mereka juga akan menarik duta besarnya dari 
Israel. Negeri itu juga mengutuk pembunuhan warga 
sipil di Gaza.

KOLUMBIA

Republik Chad juga menarik duta besarnya dari Israel 
Senin. Alasanya karena kekerasan yang terjadi di 
Gaza.

REPUBLIK CHAD

Presiden Honduras Xiomara Castro mengumumkan 
bahwa Honduras menarik duta besarnya dari Israel. 

HONDURAS

Parlemen Bahrain mengatakan bahwa duta besarnya 
untuk Israel telah kembali ke negaranya saat ini. 
Sementara duta besar Israel untuk Bahrain juga 
sudah pergi dari negara itu.

BAHRAIN

Pekan lalu pemerintah mengumumkan bahwa 
mereka akan memutus hubungan diplomatik 
dengan Israel karena perang negara tersebut 
dengan Hamas.

BOLIVIA

DAFTAR NEGARA TARIK

DUBES-PUTUS HUBUNGAN 

DENGAN ISRAEL


